



EL COMBATE

Año I | Alcoy, 8 de Noviembre de 1913 | Redacción y Administración: Santa Rita, 27.--2.º | Núm. 37

NUESTROS CANDIDATOS

Teniendo en cuenta el estado actual de desquiciamiento por el que atravesamos en orden a la moralidad pública y al desconcierto y dilapidación de la hacienda del pueblo, y en calidad de católicos, aceptamos la propuesta hecha por varios alcoyanos amantes de la patria chica, ó sea la candidatura netamente católica, anticaciquista y antiliberal.

No hay que recalcar que nuestros candidatos por el hecho de ser católicos ante todo y sobre todo, han de estar dispuestos a defender sobre todos los derechos é intereses, los religiosos de nuestra ciudad.

En cuanto a la administración

y aplicación de los fondos municipales haremos que nuestros candidatos usen de las atribuciones que les permitan las leyes vigentes para evitar cualquiera malversación é irregularidad y si fuese necesario y pertinentes, llevar a la picota á los dilapadores.

Como candidatos libres é independientes, los nuestros siempre se han de sujetar estrictamente en sus gestiones y en su conducta á las dos bases antedichas, y por tanto han de hacerse dignos del aprecio general.

Terminamos advirtiendo que los electores católicos tienen la obligación de votar antes que otra la candidatura católica, pues así consta de las mismas reglas dadas por Su Santidad á los católicos españoles.

licos independientes, y perdían elecciones municipales y generales, ¿á quién favorecían? Cuando ni remotamente tenían probabilidades de éxito, ¿votaban á los caciquistas?

3.º No es decente ir del brazo de los liberales, de los excanalejistas, de los anticlericales, de los caciques, y por sola su calidad de monárquicos, luchar contra los católicos jaimistas. ¿Qué significa eso de que votar á un jaimista es favorecer el triunfo de los republicanos? ¿Desde cuando, los que cumplen con su deber legal, patrio y moral favorecen á otros y no á sí mismos?

4.º En el fondo, aquí hay otra cuestión y es: que si los católicos poseen candidatura propia no tienen por qué entregar sus votos á los liberales, á los caciquistas y á los conservadores. Haciendo partido propio no estarán á merced de los volubres vaivenes de los partidos del presupuesto. ¡Ojalá comprendieran todos los buenos ciudadanos cuánto les importa tener un partido fuerte, disciplinado y dispuesto á la lucha legal y práctica!

5.º Es afirmación falaz del papel conservador, la de que votar á los jaimistas es favorecer el triunfo de los republicanos. Si dijera que quiere los votos de los católicos para su candidatura monárquica... pasaría, porque al fin y al cabo cada cual labora por su propia casa; pero añadir que favorecemos á los republicanos es... ardid farisaico. Por razón de Estado, por razón de patriotismo alegaron á Pilatos los judíos la muerte del Redentor, pues si no le crucificaba, decían que vendrían los romanos y acabarían con su nación.

Y en efecto. Los romanos vinieron y acabaron con Jerusalem y con los deicidas.

En lo que pecaron hallaron el castigo.

Así les sucederá á los conservadores de Alcoy. En lo que están pecando, en eso mismo serán castigados. Es palabra de la Escritura y no puede faltar.

¿Qué diríamos del médico que teniendo seguridad de la próxima muerte de algún cliente no le recetara ni aplicara remedio alguno por el solo pretexto de que había de morir? Por lo menos diríamos que no cumplía con su deber ni demostraba tener sentimientos humanitarios.

De igual manera, ¿qué nombre merecen los que por adquirir algunos votos á favor de su candidatura, aconsejan á los católicos que no voten á sus propios candidatos por no tener ni remotas probabilidades de éxito?

Esto solo se les ocurre á gentes sin sentido político como son los que escriben en el semanario conservador.

Candidatura católico--tradicionalista

Distrito primero

Don Federico Tort Pascual
Propietario

Distrito segundo

Don Cristóbal Vicens Aznar
Obrero

Distrito tercero

Don Agustín Reig Valor
Industrial

Distrito cuarto

Don Enrique Juan Soler
Industrial

Distrito quinto

Don Adolfo Boronat Laliga
Dependiente

Distrito sexto

Don Antonio Pérez Grau
Bachiller

BOMBARDEO

Hasta el fin, el que tuvo, siempre tuvo.

Después de una campaña censurable, anteayer decia el semanario conservador, lleno de fealdad: «Católicos: votar la candidatura jaimista que no reúne ni remotas probabilidades de éxito, es favorecer el triunfo de los republicanos».

Y como si esto fuera poco añade: «Católicos, votad la candidatura monárquica».

Colocado en su punto el órgano

de la coalición caciquista, nos obliga á terciar en la cuestión y hacer constar:

1.º Que ni ese periódico ni nadie de entre los elementos que le integran, inspiran ó sostienen, tienen derecho para dirigirse á los católicos y decirles que prefieran sus candidatos á los nuestros. *Lealtad* no es ningún órgano oficial de la Iglesia para marcar orientaciones á los católicos.

2.º Los conservadores liberales carecen de autoridad para señalar ningún criterio en la elección de candidatos. Cuando los conservadores luchaban unidos con los cató-

ELECCIONES

Calles y Partidas rurales que comprenden de cada Sección.
Por orden alfabético

Vota		PARTIDAS	
Agustín (San).	17.	P. Casanova (Mayor).	1.ª
Algezara.	4.ª	P. Constitución.	1.ª
Azamora-Lepanto.	18.	P. Herreros.	16.
Aua (Santa)	14.	P. Mercado.	1.ª
Anselmo Araoil (Santa Ele- na).	14.	P. Pintor Gisbert.	14.
Antonio (San).	2.ª	P. Portal Nuevo.	2.ª
Ari. e Miranda (Casa Blan- ca).	1.ª	Polavieja-Mercado.	1.ª
Bábara (Santa).	4.ª	Purísima.	16.
B. Babacana.	3.ª	R fael (San).	12 bis.
Beato N. Factor (Cordero).	8.ª	Rita (Sta.) n.ª pares.	13.
Bias (San).	2.ª	Rita (Sta.) n.ª impares.	15.
Buenaventura (San).	12 bis.	Roque (San).	14.
Buidaoli.	5.ª	Sangre.	9.ª bis.
Caracol.	6.ª	Tomás (Sto.).	16.
Carmen.	2.ª	Venerable Ridaura (Tap).	7.ª
Cristóbal (San).	15.	Vicente (San).	11.
Cueva Santa.	9.ª bis.	V. Agosto.	17.
Cura Belloch.	14.	V. María.	5.ª
Domingo (Santo).	8.ª		
D.ª Saurina (Escuela).	3.ª		
Embajador Irles (Portal Nuevo).	3.ª		
Francisco (San).	13.		
Frente San Juan.	3.ª		
Goya.	14.		
Gregorio (San).	17.		
Horno Vidrio.	10.		
I. Abel (Sta.).	11.		
Jaime (San).	16.		
Jorge (San).	14.		
José (San).	15.		
Juan (San).	15 y 3.ª		
Lauria.	14.		
Lorenzo (San).	3.ª		
Lucia (Sta.).	14.		
Santa Marta (Corbella).	12.		
Mateo (San).	9.ª		
Mauro (San).	13.		
Miguel (San).	6.ª		
M. sán Torregrosa (Vall).	3.ª		
Nicolás (S.) hasta 121 y 84.	7.ª		
Nicolás (S.) Desde 123 y 86.	10.ª		
Olivar.	18.		
Onofre Jordá.	17.		
Orberá.	14.		
		Barchell.	14.
		Canal Alta.	8.ª
		Canal Baja.	8.ª
		Caramanchel.	4.ª
		Cotes alto.	4.ª
		Cotes bajo.	4.ª
		Huerta Mayor.	18.
		Llacunes.	12.
		Mariola.	17.
		Molinar.	11.
		Pagos.	8.ª
		Polop alto.	18.
		Polop bajo.	18.
		Rambía alta.	6.ª
		Rambía baja.	6.ª
		Regadío.	12.
		Riba.	8.ª
		Riera de Cotes.	4.ª
		Riquer alto.	18.
		Riquer bajo.	18.
		Salt edificios.	14.
		Salt tierras.	14.
		Sambenet alto.	11.
		Sambenet bajo y Algodona- nera.	11.
		Tintes.	16.
		Tosal.	12 bis.
		Tosal y Molins.	12 bis.

MESAS ELECTORALES

Distrito	Sección	N.º	Localidad
1.º	id.	1.ª	Casas Consistoriales (Escuela Sra. Jerez).
id.	id.	2.ª	Carmen 4 y 6.
id.	id.	3.ª	Escuela Superior. (Faus).
2.º	id.	4.ª	Algezara, 25.
id.	id.	5.ª	Virgen María, 32.
id.	id.	6.ª	Casa Antigua de Villa (P. Carbón).
3.º	id.	7.ª	Juzgado Municipal.
id.	id.	8.ª	Sto. Domingo (Escuela de A. y Oficio).
id.	id.	9.ª	Escuela de Párvulos.
id.	id.	9.ª bis.	Cueva Santa, 33.
4.º	id.	10.ª	San Nicolás, 187.
id.	id.	11.ª	San Vicente, 2. (Partidor).
id.	id.	12.ª	Hermanitas de los Pobres.
id.	id.	12.ª bis.	San Buenaventura, 20.
5.º	id.	13.ª	San Francisco, 54. (Escuela).
id.	id.	14.ª	Casa de Desamparados.
id.	id.	15.ª	Casa Bolla.
6.º	id.	16.ª	Purísima, 12. (entresuelo).
id.	id.	17.ª	Virgen de Agosto, 2.
id.	id.	18.ª	Solia, 1.—Riquer bajo. (Escuela).

El partido conservador ha cambiado

(Opinión de un ilustre diputado)

«Es un hecho cierto, en cuya apreciación conviene todos, que el Gabinete Dato implica el repudio de los procedimientos y del programa del Sr. Maura; aunque así no fuera, el Sr. Maura sería a estas horas el presidente del Consejo de ministros. La nota que el señor Maura entregó a D. Alfonso, al ser consultado en la última crisis, nota que hoy publicó «A B C», disipa toda duda sobre este particular. El Sr. Maura declara en ella que de encargarse al del Gobierno «no podría significar sino prosecución de la política practicada desde 1907 hasta 1909; y que aunque «fácilmente se hallarán en el partido conservador personas cuyos convencimientos les permitirían, no solo suprimir aquellas hostilidades, sino trocarlas en cooperación fervorosa no sería sino mudando el criterio cardinal y los modos.»

Aquí están esas otras personas encargadas del poder; ¿quién podrá dudar de que se han mudado el criterio cardinal y los modos? O en otros términos: ¿quién podrá dudar de que el criterio cardinal, los modos y la política de 1907 y 1909, que preconizaba el Sr. Maura, han sido repudiados?

Y lo han sido por concesión a esa política a que el señor Maura había declarado una implacable hostilidad, que suprime el señor Dato trocándola en fervorosa cooperación.

El señor Maura, pues, no puede sin patente contradicción apoyar la política de este Gobierno, tan radicalmente contradictoria de la suya y por él tan acervamente censurada.

Pero es otro el aspecto más grave de la cuestión.

Porque el Gabinete del Sr. Dato es una manifiesta concesión a las izquierdas, ó como dice con autoridad indiscutible en esta materia «El Imparcial» en el editorial de ayer:

«Queda, pues, para la interpretación última de la crisis, el punto de vista más favorable: el de que «la designación del señor Dato elevó a la presidencia del Consejo, significó un paso hacia la izquierda de toda nuestra política. En este sentido va ocurriéndose el centro de gravedad...»

Sí, pues, el Gobierno del señor Dato es un paso hacia la izquierda, todo lo que sea apoyar a ese Gobierno será consolidar ese paso hacia la izquierda, será contribuir a que siga corriéndose en esa dirección el centro de gravedad del sistema.

Y se oprime que haya gentes que crean que todo eso debe hacerse á trueque de salvar la unidad del partido conservador, como si el bien de la Patria y el oponerse á los avances de las izquierdas no obligara más que el mirar por la unidad de un partido cuyo completo caso proclama esta misma crisis.

Y admira que haya quienes crean que sólo así se salva la Monarquía, como si en ese camino hacia la izquierda no estuviera la muerte de la Monarquía; y como si aunque en él estuviera su salvación, no hubiera una Patria y un orden social que están por encima del partido conservador y de la Monarquía, y que son quienes reciben el daño de los avances hacia la izquierda.

Mil veces lo hemos dicho: no

somos adversarios de la Monarquía, pero hay intereses más altos que ella, por los cuales únicamente trabajamos; aparte de que creemos que transigiendo con la revolución (y no es la revolución temible la del motín callejero y de las palabras soeces), no se salva la Monarquía, y lamentablemente yerran los que otra cosa digan.

Porque es hora de que, dejando á un lado otros intereses, por respetables que sean, secundarios, nos aprestemos todos á defender los de la Religión y de la Patria, seriamente amenazados.

Y si el señor Maura se decidiera á hacerlo así contra este Gobierno y contra todos los liberales, nosotros, que sólo por eso y para eso estamos luchando año tras año, á deshecho de todos los invidiosos del desierto y de todas las injusticias de la pasión humana; nosotros, que aunque otra cosa digan quienes nos desconocen ó nos calumnian, solo anhelamos la unión de todos los buenos españoles en la acción verdaderamente antiliberal y «revolucionaria»; nosotros, que con todo desinterés iríamos á esa unión, pidiendo el primer puesto en el trabajo y ninguno en los honores ni en los provechos; nosotros, que no queremos, ni pedimos, ni deseamos nada, absolutamente nada, que no sea la gloria de Dios y el bien de nuestra Patria, nosotros ayudaríamos gustosísimos al Sr. Maura en aquella empresa salvadora.

Y la ocasión es como pocas propicia, y son muchas las gentes que esperaban esa decisión del señor Maura. ¿Se engañarán una vez más?

Piense el señor Maura que así, y solo así, contribuirá á salvar los intereses de la Religión y de la Patria, que son los esenciales; y piense él y piensen todos los monárquicos que así y solo así se salvará la Monarquía, que por el derrotero de las izquierdas camina á su ruina.

Repetimos la pregunta: ¿Se engañarán una vez más los que esperaban una radical decisión en el Sr. Maura?

De intento y deliberadamente no queremos emitir nuestro juicio; de intento queremos esperar.

Pero si el Sr. Maura de verdad una vez más esas esperanzas, contraería gravísima responsabilidad ante la Historia.

Y a Dios pedimos que le ilumine para que no la contraiga.

M. Senante.

Del Mentidero

La historia de un acta.

Don Páfilo de Tal y de Cual, etc., etc., un señor Marqués corto de alcances y largo de dinero, estaba muy harto de oír la eterna cantinela de su mamá suegra, que le reprochaba su falta de aptitudes para el medro político.

—Pero ese pedazo de hombre no sirve para nada. ¡Qué calamidad! Ahí tienes á Ruiz Jiménez, á Rodríguez de la Borbolla y al propio Santiago Alba que, sin ser mucho más listos que tú han llegado á ministros. En cambio, tú, ni senador ni diputado siquiera.

¡Ay, pobre hija de mi alma! Más que habría valido casarla con un chico de Cobián ó con Quiroguita Ballesteros.

Don Páfilo, que no se llama precisamente D. Páfilo, aún cuando pudiera llamarse, sintió, al fin, un día la mordedura de ese gusanillo del amor propio que todos los hombres, aun los más infelices, llevamos dentro, y exclamó cierta mañana, después de oír por milésima vez los reproches de su suegra:

—¿Por qué no he de ser yo algo en política?

Y después de meditar un rato, resolvió D. Páfilo que lo más adecuado á sus aptitudes era una senaduría.

Preguntó si había vacante alguna, y ¡oh coincidencia!, enteróse que precisamente vacaba un puesto de senador electivo en una provincia, en la que su madre política poseía cuantiosos bienes.

En el acto, D. Páfilo visitó al Conde de Romanones haciendo protestas de fidelidad democrática y pidiendo ser encasillado.

Romanones opuso una negativa terminante á la pretensión de D. Páfilo, alegando que había llegado tarde: la senaduría estaba comprometida y el candidato era nada menos que un liberal amigo del Conde y persona de influencia palatina.

Don Páfilo salió de la morada de Romanones descorazonado. Estaba escrito que jamás medraría en política, unas veces por falta de acción y otras porque llegaba tarde. Su mamá suegra le acogió con un chaparrón de dictorios cuando el bueno de don Páfilo dió cuenta del fracaso de su tentativa.

—¡Eres un hombre inútil!... —Pero si dice Romanones que ya está comprometido el puesto.

—¿Y quién hace caso de Romanones? Vete á ver á don M... ¿Tú no sabes que don M... es el amo de España? Romanones no ha á más sino lo que don M... le ordene. Ahora mismo, sin perder tiempo, vas á verle. ¡Ah, si yo pudiera meterme dentro de tus pantalones!...

Don Páfilo, sin esperanzas, pero sugestionando por su madre política, se dirigió como un autómatas al despacho de don M...

—Algo difícil es lo que usted pretende, y más habéndolo dicho Romanones que el puesto está ya comprometido. Sin embargo veré al Conde.

—¡Ay, don M...! Haría usted una verdadera obra de caridad. Si usted supiese la espantosa guerra civil que tengo en mi casa... Yo veré; pero lo malo es... —Diga usted, don M... Hable con toda confianza. —Qué tendrá que movilizar la fuerza de nuestros periódicos, y en los estatutos de la Sociedad hay un capítulo terminante que impide otorgar

esta clase de favores políticos á los que no son accionistas. —Estoy dispuesto á serlo — se apresuró á decir don Páfilo.

Ya es otro cantar. Si usted tomase una partida de acciones, entonces la Sociedad le apoyaría, imponiendo su candidatura en caso preciso. Ahora mismo tiene usted una bonita oportunidad, pues disponemos de una partidilla de acciones por valor de 100.000 pesetas...

—Ni una palabra más, don M... Yo me las quedo.

—Usted será senador.

Don M... planteó al Conde la cuestión.

—Necesito que D. Páfilo... sea senador por tal parte.

—Imposible, querido M... Ya le dije á don Páfilo que el puesto estaba comprometido.

—Sí, ya lo sé; pero ha de ser, mi querido Conde. Don Páfilo toma 20.000 duros de acciones de nuestra Sociedad, y nos hace muchísima falta este dinero.

—¿Y da los 20.000 duros al contado?

—Al contado rabioso...

El Conde se golpeó la frente, y de pronto dijo:

—Podríamos hacer una cosa, mi querido M...

—Usted dirá.

—Yo tengo 5.000 duros en acciones, que usted me hizo tomar, casi á viva fuerza, y no es lógico que habiendo liquidado casi todos mis negocios, conserve un papel puramente industrial. De esos 20.000 duros en acciones que suscribirá don Páfilo, 5.000 podrían ser los míos...

Don M... torció un poco el gesto; pero, comprendiendo que de no transigir podía malograrse la combinación, añadió:

—Está bien, Conde. No hay inconveniente. La Sociedad se queda sus acciones...

—¡Trato hecho!

El Conde y don M... cambiaron un apretón de manos, como prueba de formalidad.

Don Páfilo de Tal, de Cual, etc., etc., resultó electo senador, pero no ha podido tomar posesión, porque le sorprendió la crisis y la clausura de las Cortes.

En cambio, es accionista por valor de 20.000 duros de la Sociedad que preside don M... Su mamá suegra le maltrata con verdadera saña.

—¿Han visto ustedes qué calamidad de hombre? Le han tomado el pelo de la manera más inicua. ¡Cualquier día e hacen una jugarreta semejante á Quiroga Ballesteros ó al chico de Cobián! ¡Pobre hijita de mi alma!

NUESTRO PORVENIR

Dios tiene en su mano el porvenir de un pueblo; puede en un momento dado destruir la nación más poderosa, aunque esta se llame Inglaterra, ó hacer surgir un genio que haga perder su grandeza á una Alemania, ó que levante á cualquier nación que ahora se halla decadente.

Vázquez Mella. (En los Juegos Florales de Santiago).

Postal

EJEMPLARIDAD

No vamos á discutir si es ó no conveniente la pena de muerte: es ó no ejemplar.

En Francia, por cada uno que aquí se fusila ó sube la grada del patíbulo, la guillotina francesa corta diez cabezas de hombres.

¿Será que los franceses, la avanzada Francia, juzga conveniente la pena de muerte? Como ya hemos dicho, no queremos discutirlo ahora.

La ejemplaridad de la pena de muerte tendría que influir en la reforma del hombre que la ejemplaridad de una vida criminal.

Cuando se ejecuta una pena de muerte, se dice que la justicia humana queda satisfecha: y luego se añade: sirva de ejemplo el castigo: vean los hombres el fin que espera á todos los criminales.

Más que todas estas razones pesarán con mayor fuerza aquellas otras que manifiestan cómo empieza la vida criminal y no cómo acaba.

De los muertos solo hemos de decir bien. Pero sin intención de faltar á la máxima cristiana, permitásenos aludir á la vida del ex-capitán Sánchez, tan tristemente extinguida en los campos de Carabanchel.

Sabemos de él que fué un jugador empedernido.

¿No podría ser esa pasión la predominante en aquel desgraciado y la que le arrastró á los más grandes crímenes? ¿Y no es acaso la pasión del juego una pasión muy extendida, de la que son juguete infinidad de hombres?

Ved, pues, —tendríamos que decir á los jugadores,—ved á qué abismos llevan ciertas pasiones: arrancadle en sus comienzos, por que sino puede suceder que cuando queráis arrancarle ya no lleveis á tiempo.

Piensen algunos que el hombre monstruo lo es cuando comete un crimen ¡Ah, no! La monstruosidad hacia el tiempo que estaba en él.

Por esto decimos que si bien puede influir la última pena en la mejora de las costumbres, mas pueden influir las consideraciones acerca de su triste principio.

Es preferible que los hombres obren el bien, persuadidos de que han de obrar bien, á que procedan constreñidos por el miedo.

En suma: mas que el horror al patíbulo, á la guillotina, hemos de tener miedo á ser criminales: á dar entrada en nuestros corazones á estas pasiones que poco á poco mordan todo sentimiento hasta convertir al hombre en fiera, en monstruo. La triste ejemplaridad de la vida de los criminales sea antes que la ejemplaridad de su triste fin.

NIGER

(De «El Correo Catalán».)

CAJA DE AHORROS de la

«Juventud Jaimista»

Saldo anterior	137'15
Imposiciones de la fecha	20
Suma	157'15
Reintegros	1
Suma Total	156'15

Alcoy 2 de Noviembre de 1913.

Réplica

«Católicos:—decía anteayer «Lealtad»—votar la candidatura jaimista, que no reúne ni remotas probabilidades de éxito es favorecer el triunfo de los republicanos.

Católicos, votad la candidatura monárquica».

Toda vez que el conservadurismo local se esfuerza buscando ratiocinios con el fin de recabar votos para la exaltación al mando—¡ay! por tanto... tanto tiempo anhelado!—de sus prohombres, (?) vamos en el día de hoy á cooperar á su ímproba labor?

Digánnos los electores católicos: ¿ha entrado nunca en sus cálculos votar á las izquierdas, mal decimos... favorecerlas?

Si actualmente, por la simple emisión del voto á favor de nuestros ideales, indirectamente les favoreceríamos, que, no entra en nuestros cálculos, pero... vamos que les favoreciéramos, ¿de quién sería la culpa? de los que han dado lugar al desorden actual, por el que un católico no puede emitir sinceramente su voto sin que favorezca á sus mismos enemigos.

¿Tienen los conservadores en los actos productores del actual trastorno de cosas, limpias manos y conciencias, ó solamente las manos, como el ejemplar Pilatos?

Si en lugar de presentarse candidatura jaimista, favoreciendo el triunfo de los republicanos (!), no se hubieran prestado los que en ella figuran al sacrificio, al cumplimiento de su deber, de positivos, aunque no inmediatos resultados, ¿no ganaría más la causa católica alcohólica, ya que en este diluvio local no se vislumbraría ninguna arca de Noé?

El único medio que se presenta al esclarecido ingenio de los conservadores para conseguir la paz y prosperidad de nuestra amada patria chica ¿ha sido la reproducible alianza de conservadores y canalero-caciquistas, de cohesión, según augurio, hasta las próximas elecciones de Diputado á Cortes?

¿Han sido nunca, lo serán gracias á Dios, el dinero, el mando, ó sus concupiscencias, normas de buen obrar?

Pues, ¿á qué fin, entonces, nos traen á colación la norma de Su Santidad, si la tal norma solo se refiere á los que por motivo legítimo y con recto fin no abandonan nunca los principios de la Iglesia?

Católicos, cumplid con vuestra conciencia, que más pronto ó más tarde tocaremos los resultados.

Hacia el derrumbadero

El régimen atraviesa una hora crítica. Desde las postrimerías de D.^a Isabel II, el Trono no ha corrido nunca tan peligrosos riesgos.

Los partidos monárquicos que turnaban en el poder se hallan en evidente descomposición. Si Cánovas y Sagasta levantarán la cabeza, volverían á esconderla bajo el polvo aterrados.

Ayer se rompía la rueda izquierda del carro constitucional, perdiendo el vehículo la necesaria estabilidad. Hoy se deshace la otra rueda, la que representaba la derecha de la dinámica del régimen.

El carro ya no está ladeado. Al faltarle la última rueda, se hundió en el fango de la charca política, cuyos dañinos miasmas, van co-

rompiendo más la atmósfera, hasta el punto de que los que vivimos fuera de la zona infecciosa comenzamos á percibir el malestar de la asfixia.

El vidente de la crisis del 68 fué Aparisi. Con elocuencia salida del alma anunció la catástrofe, y á pesar de las burlas de los sofistas de entonces, la catástrofe vino. El trono de D. Isabel se hundió en el puente de Alcolea.

¿Quién será el profeta de la segunda catástrofe? Vázquez de Mella, que ya la venía anunciando, concretará ahora con mayor precisión el trágico vaticinio.

El partido liberal se halla con vertido en campo de Agramante por romanonistas y garciprietistas que luchan por la conquista del bastón de la jefatura.

El acto del señor Dato aceptando el poder y constituyendo Gobierno, divide en dos fracciones las fuerzas conservadoras. La gente blanda y cortesana se arrima al Trono, que es arrimarse al presupuesto.

Los hombres de ideas, de valor y de sentimientos hidalgos, rehuyen la solidaridad con ésta y toman posiciones enfrente de la disidencia que ocupa las poltronas oficiales.

Melquiades Alvarez, republicano ayer, con instinto de buen podenco se declara compatible con el régimen monárquico y á la cabeza de los reformistas penetra como una cuña entre los partidos históricos, no sabemos si con propósito de llegar á presidente del Consejo de ministros, ó si con la mira de aprovechar un descuido para proclamarse presidente de la República.

Entretanto Lerroux, libre de rivales en la conquista de las masas sin Dios y sin amo, asienta su caudillaje, y mientras D. Melquiades procura la evolución hacia el ideal republicano, trabaja el Emperador del Paralelo por facilitar el tránsito de la vía revolucionaria.

La ocasión para estas siembras, y aún para las siegas de tales siembras no puede presentarse más propicia.

Con Maura y Lacierva estaba la masculinidad del partido.

Con Dato y compañía van los vendedores ambulantes de vaselina y cerato simple, con que el actual presidente del Consejo es la mejor encarnación de la política de pastaflores dentro de su partido.

¡Pobre Patria y pobre Monarquía!

(De «El Eco de Galicia»)

CRÓNICA LOCAL

Según nuestra prensa diaria, ha mejorado notablemente la salud, del Ilustre Presidente de la Junta Nacional Jaimista Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo.

Rogamos á Dios guarde la salud de tan sabio patriota y distinguido Caballero para bien de la Religión, de la Patria y de la Legitimidad.

RECTIFICACIÓN

En el artículo que en nuestro número anterior dedicamos al inolvidable Excmo. Sr. D. Antonio Aparisi y Gijarro, aparece una errata que el lector habrá ya rectificado. Donde dice «cantos bípicos» debe decir «cantos épicos».

Mejor informados, respecto á la resolución tomada por el candidato del 2.^o distrito, debemos manifestar que su exhibición fué debida á una mala interpretación.

En su lugar, como habrán visto nuestros lectores en la primera plana, será votado el consecuente jaimista y obrero inteligente D. Cristóbal Vicens Aznar.

MURO

De esta vecina Villa nos comunican que en la proclamación de candidatos de concejales ha sido proclamado por el artículo 29, un concejal jaimista.

En la provincia de Guipuzcoa han sido proclamados concejales por el artículo 29:

Jaimistas, 71.—Integristas, 23.—Independientes, 90.—Católicos, 17.—Liberales, 18.—Conservadores 7.—Nacionalistas, 8 Administrativos 2. y republicanos, 2.

Del Excmo. Sr. D. Manuel Polo y Peyrolón, hemos recibido un ejemplar de su hermosa obra titulada «Don Carlos de Borbón y de Austria-Este, su vida, su carácter y su muerte».

Este hermoso libro de 250 páginas contiene multitud de grabados, relatando la vida del que fué Mártir antimasonico español, con la elegancia y minuciosidad que lo sabe hacer el Sr. Polo.

Agradecemos en gran manera la atención que con nosotros ha tenido.

Ha sido aplazada para el 22 de los corrientes, la querrela que don Santiago Reig Aguilar Tablada tiene entablada en la Audiencia de Alicante contra nuestro querido amigo, el ilustrado sacerdote don Rafael Villena.

Con un ahorro diario de 20 céntimos en cada ante, se constituye un CAPITAL que permite crearse un DOPE, un RETIRO ó una HERENCIA suscribiéndose á la tan acreditada Sociedad LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES

Ingrosando antes del 31 Diciembre, se anticipa de un año el cobro de la póliza.

Los resultados obtenidos en 30 de Septiembre pasado alcanzan la enorme cifra de:

1.260.245.000 Francos
Cuenta con 317.723 Asociados

Para informes dirigirse á la Dirección Plaza del Teatro N.^o 3 BARCELONA, ó á D. Eduardo Segura, San Mauro 20 en ALCOY.

AVISO

Para las instrucciones electorales y para resolver alguna duda, desde las primeras horas de la mañana hasta la caída de la tarde funcionará en nuestro Circulo una oficina electoral con personal idóneo.

En la paz de los justos, falleció el domingo anterior, en Segorbe el ilustre señor Dr. D. Jaime Pejarón, canónigo de aquella Iglesia obispal.

Los grandes servicios prestados á la Iglesia por el Dr. Pejarón y sus relevantes virtudes se pusieron de relieve en los actos fúnebres de su entierro á los que acudieron distinguidas personalidades y numerosos amigos.

Alcoy también guarda gratos recuerdos del ilustre finado desde cuando desempeñó el Curato ariepiscopal de Santa María.

Una oración por su alma. R. I. P.

El domingo pasado día 2 de los

corrientes, en el tren de las 9 de la noche, llegó á esta Ciudad procedente de la de Valencia el inteligente joven Maestro Ave Mariano, D. Marcelino López, que viene como profesor de la Escuela del Patronato.

A la estación salieron á recibirle representaciones del Consejo y Junta del mismo Patronato.

Desde el lunes se encuentra el referido maestro al frente de dicha escuela y en ella se ha notado el aumento de alumnos y el gusto de aprender que se despierta á los que son elegidos por el método Manjón.

Nuestra bienvenida.

En edicto de la Alcaldía fecha del 5 del corriente se hace saber que están confeccionados los repartimientos de contribuciones Urbana, Rústica y Pequería para el próximo año 1914, hallándose de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento,

Los interesados pueden examinar sus notas de riqueza y aducir las reclamaciones que ocrean pertinentes pero en el período de ocho días.

Se asegura que á fin de mes se verificará la procesión de traslado de las imágenes que hay en la Iglesia de San Jorge. A dicho acto ha sido invitado el Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia.

Son muchos los resfriados que se van cogiendo, ó tomando, (según el lenguaje corriente) es estas semanas en que el cambio de temperatura es preciso.

En estos casos, hay que seguir un buen régimen curativo ó preventivo para no contraer otras más peligrosas enfermedades.

Recomendamos el sistema naturalista y el hidroterápico como los más eficaces contra las dolencias de este período del año.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTORAL

NOVIEMBRE.

Domingo 9.—El Patrocinio de Nuestra Señora.

Lunes 10.—San Nicolás de Tolentino.

Martes 11.—San Martín, obispo. Miércoles 12.—San Diego de Alcalá.

Jueves 13.—San Estanislao de Koska.

Viernes 14.—San Serapio, mártir.

Sábado 15.—San Eugenio, arzobispo.

CULTOS

P. de Sta. María.—Por la mañana á las siete y cuarto Misa de Comunión con acompañamiento de órgano y Motetes, á las nueve se cantará Tercia, Asperges y solemne Función en honor de San Judas Tadeo con el Señor expuesto, con orquesta y sermón por el Dr. don Enrique Abad Vilaplana Pbro., Capellán de esta Parroquia, á expensas de su Cofradía; por la tarde á las cuatro se manifestará á Su Divina Majestad y se celebrará el último día de Novenario en sufragio

de las Benditas almas del Purgatorio y sermón, por el doctor don Juan Bautista Escrivá Cura Arcipreste de esta Parroquia, terminando con la reserva del Santísimo Sacramento.

P. de S. Mauro.—Por la mañana á las nueve Función en honor de la Virgen de la Cueva Santa con sermón á expensas de una piadosa familia, por la tarde á las cuatro se rezará la Corona y meditación.

I. del Sto. Sepulcro.—Por la mañana á las siete Misa de Comunión con acompañamiento de órgano, á las diez y media retiro Espiritual por la Congregación de las Hijas de María y Santa Teresa de Jesús; por la tarde á las cuatro Ejercicio de hora con el Señor expuesto, con sermón por el doctor don Joaquín Pérez Verdú Pbro. Vicario de esta Iglesia por la Cofradía del Carmen, terminando el Ejercicio, retiro Espiritual por la Congregación de las hijas de María.



Fosfo-Glico-Kola-Domenéch.—Gran constituyente del sistema nervioso-cerebro-espinal y del corazón. Indispensable á los hombres de carrera, de gran intelectualidad y de vida sedentaria; á todos los del comercio, que por necesidad tengan que pasar muchas horas en los almacenes, sin sol ni aire puro, y por fin, á todos los que viven en las grandes poblaciones, donde el aire saturado de carbono y de microbios es causa de la anemia y de todos los trastornos nerviosos consecutivos á ella. En las convalecencias de las enfermedades infecciosas (tífus, escarlatina, sarampión, etc.), donde la sangre descompuesta por dichos microbios y el corazón debilitado necesitan fuerzas que le saquen de su letargo.—Verdadero es específico para la vejez: combatid á un viejo la postración nerviosa, dadle energía á su corazón y tendreis á un hombre joven.—Esto hace la Fosfo-Glico-Kola-Domenéch.

Despacho: B. Domenéch
Farmacéutico
Ronda de S. Pablo, 17.—BARCELONA
Tip. LA BUENA PRENSA.—ALCOY

SERVICIOS PÚBLICOS

TRENES

LÍNEA DEL NORTE

SALIDAS: Alcoy, Játiva Valencia.

Tren Correo: A las 4 y 6 minutos mañana.
 • **Expreso discrecional:** A las 6, id
Mercancías discrecional: A las 7 id
 • **Mixto regular:** A las 15 y 5 mts. (3 tarde).
 Estos trenes admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y llegan respectivamente:
 A Játiva, a las 6, 26-7, 59-12 10 y 17.50
 Y a Valencia, a las 8.30 9.59 19.45
 Los mismos trenes salen de Valencia:
Mixto regular. A las 6.31
Mercancías discrecional » 12.
Expreso » » 16.09
Correo » » 19.
 Y llegan respectivamente a Alcoy:
 a las 11.22 el **Mixto regular**
 a las 20.10 el **Mercancías discrecional**
 a las 20.35 el **Expreso**, y
 a las 23.02 el **Correo**.

LÍNEA DE ALCOY A GANDIA

SALIDAS:

Tren n.º 2—Correo: A las 8.20
 • • **4—Correo:** A las 19.05

Llegadas a Alcoy:

Tren n.º 1—A las 8.08
 • • **3—A** las 20.18

Además, por la misma línea circulan dos trenes cortos de Alcoy a Muro que enlazan con el de Muro, Villena Yecla:

Salida tren n.º 20—A las 6.58

Llegada » » 21—A las 9.29

Este último lleva el Correo de Madrid.

DILIGENCIAS

COCHES DIARIOS

DE ALCOY A ALICANTE

Salida de la Posada de la Viuda a las 22.30. Llegada aquí a las 21.

PARA IBI, CASTALLA, ONIL

Ordinario, Rafael Sanjuán, P. Nueva

Salida; a las 15 Llegada a las 10.30.

BENIFALLIM, PENAGUILA, ALCOLECHIA

Miguel Barrachina, P. Viuda

Salida a las 14.30 y regresa a las 10.

COCHE DE MURO Y PLANES

Para en la P. de la Viuda

Conductor, Antonio Blanes

Salida a las 14, y llega aquí a las 10.

DELIGENCIA A CONFIDES Y BENIFATO

Ordinario, Salvador Pérez

Salida de la P. de la Viuda a las 14.30 y llega a las 10.30.

La de BAÑERAS, a cargo de Bautista Blaque. —Salida de la Posada de la Viuda a las 15 y llega a las 10 y 30.

CENTRAL DE TELÉGRAFO

Funciona desde Abril a Septiembre, inclusive, de 7 mañana a 9 noche. Los demás meses desde 8 mañana a 9 noche.

TARIFA

Para la provincia: 15 palabras ptas. 0'55.

Fuera de la provincia 1'05 ptas. igual número de palabras.

RED DE TELÉFONOS INTERURBANOS

Tiene abierto el servicio de 8 mañana a 10 noche y puesto en comunicación con las redes telefónicas interurbanas del Norte, Este y Sud de España, enlazadas también con la Red Provincial de Guipúzcoa.

TARIFAS

PARTES TELEFÓNICAS

Desde una estación a otra dentro de la misma

Provincia, 15 palabras, ptas. 0'55

Por cada palabra de exceso » 0'05

De una a otra estación fuera de la provincia.

Por las primeras 15 palabras—ptas. 1'05

Por cada palabra de exceso » 0'10

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Por cada 3 minutos o fracción
 Para distancias de menos de 50 kilómetros. Ptas 0'50
 Para distancias de 51 a 100 kilo. » 0'75
 Para id id 101 a 200 » 1'25
 Por cada 100 kilómetros más ó fracción se pagan 50 céntimos de peseta.

Administración de Correos

SALIDAS—Para Madrid, Andalucía, Mancha y Valencia a las 3'10—14'15 y 18'20

Para Barcelona—a las 3'10

• Gandía — » » 3'10 y 7'30

• Villena — » » 18'20 y 22'30

• Alicante— » » 22'30

• Alcolecha— » » 13'45

• Guadaletas— » » 14.

Correo para Baleares. Sale de Alicante los domingos; de Valencia los jueves y de Barcelona los lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, y sábados.

Menorca se cruza siempre por Barcelona.

GIRO POSTAL

Servicio para imposiciones y pagos de 9'50 a las 15.

En toda imposición se paga un sello de 10 céntimos y el 1/2 por 0/0 sobre la cantidad grada en fracciones de 10 en 10 pesetas. Imposición máxima 100.

La Newfuneral

20, PINTOR CASANOVA, 20

(antes Mayor)

ALCOY

En este establecimiento encontrará el público en general un gran surtido en ataúdes de madera desde 3 hasta 500 pesetas, hábitos de todas las congregaciones, cera, coronas, flores y toda clase de adornos únebres a precios sumamente económicos.

Prontitud en el servicio

Precios económicos

ABIERTO TODA LA NOCHE

:: Biblioteca Tradicionalista ::

Calle de Aragón, 252 BARCELONA

I *Carlitas de Antaño*, por el Barón de Artagan.

II *Cruzados Modernos*, por el mismo autor.

III *Príncipe herbico y Soldados leales*. También.

(del mismo autor.)

IV *Recetas Tradicionalistas*. Igualmente.

Los tres primeros tomos valen 2'50 pesetas.

El cuarto cuesta 3 ».

FOLLETOS

Heroísmo Carlista.

Guerra de Montañas.

Biografía de Don Jaime.

Homenaje a los héroes de la Independencia.

Los cuatro a 0'25 pesetas.

Cantos a la Tradición. Poesías. 1 peseta.

Balmes y León XIII. Libro social. 1 »

La Heroína de Castellfort. Novela. 1'50 »

Las Cortes de Cádiz. Folleto. 0'15 »

Esbozo del Programa tradicionalista. 0'05 »

¿Por qué nos llamamos Legitimistas? 0'05 »

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

También son dignas de adquirirse especialmente las siguientes obras:

Las antiguas Cortes—el Moderno Parlamentarismo—El régimen representativo orgánico— por don Manuel de Botarull y Romana. Su precio 3'50.

Los Gremios, precioso estudio social por E. Segarra. Su precio, 2'50.

Se reciben encargos en la Administración de este periódico.

El sweating system (Explotación del Obrero por el trabajo.) por Th. Cole. Un volumen, 1 peseta.

El trabajo a domicilio y el trabajo barato. por Georges Meny. Un volumen, 1 peseta.

El valor social del Evangelio, por L. Garriguet. Un volumen, 1 peseta.

La asociación de obreros las ganancias del patrono y la participación en los beneficios, por Paul Bureau. Dos volúmenes, 2 pesetas.

La educación social y los Circuitos de estudios, por E. Beaupin. Un volumen, 1 peseta.

La escuela neutra a la luz de la verdad, por W. Kriege. Un volumen, 1 peseta.

La familia y el Estado en la educación, por el P. Sertillanges. Un volumen, 1 peseta.

La mujer en el hogar. Su educación, por M. Beaufruton. Un volumen, 1 peseta.

La pequeña industria contemporánea, por Victor Brants. Un volumen, 1 peseta.

La política social, por el Barón J. de Hertling. Un volumen, 1 peseta.

La tierra y el taller. Los Huertos obreros, por L. Riviere. Un volumen, 1 peseta.

Los socialistas pintados por sí mismos, por el Dr. Eugelber Kaser. Dos volúmenes, 2 pesetas.

Patrones y Obreros, por A. Rogueant. Un volumen, 1 peseta.

¿Qué es la sindicación obrera? Sus principios, su orientación, sus consecuencias, por Victor Diligent. Dos tomos, 2 pesetas.

Religión y Medicina, por el doctor Charles Vidal. Un volumen, 1 peseta.

Tratado elemental de Economía social según los principios de la Teología católica, por L. Garriguet;

I—«La propiedad» Dos volúmenes, 2 pesetas. II—«El Trabajo» Tres volúmenes, 3 pesetas.

Esta Biblioteca tiene editados otros varios estudios en preparación muchos más, constituyendo un gran tesoro de sabias investigaciones y de sanas orientaciones sobre las debatidas ideas de actualidad.

Los pedidos a la casa editorial Saturnino Calleja Fernández. MADRID

ENRIQUE CONEJOS

Mallorquins, 10. VALENCIA

Con el fin de facilitar a los industriales y al comercio lo más necesario para la documentación de los establecimientos a que se dedican, esta casa ofrece el libro EL COMERCIO, impreso en buen papel y encuadernado, con cliché y nombre que se desee. Consta de lo siguiente:

- 100 facturas tamaño holandesa
- 200 » media »
- 200 recibos
- 100 memorandums
- 100 cartas comerciales
- 100 sobres »
- 100 tarjetas.

Todo perforado para utilizarlo con facilidad. Su precio son 12 pesetas.

Un talonario de recibos de inquilinato con 100 hojas, 50 céntimos de peseta.

Para encargos, Salvador Sellés Sto. Tomás, 1.—Peluquería Alcoy.

EL COMBATE

Semanario popular tradicionalista

Suscripción: Un trimestre 0'75 ptas. Suscriptores protectores: 1'50 » Paquetes de 25 ejemplares 0'75 » Número suelto: 5 céntimos. Esquelas, avisos ó reclamos, precios convencionales. Grandes ventajas a los suscriptores protectores.

Francisco Querol S. en C.

TEJIDO

Tienen el gusto de ofrecer al público su nuevo establecimiento, habiendo recibido un variado surtido de colecciones para la presente temporada, especialmente en artículos blancos y negros.

San Cristobal, 2.—ALCOY

PAÑUELOS DE SEDA

con el retrato de

D. JAIME DE BORBON

CON DOBLADILLO CALADO Y LA BANDERA ESPAÑOLA
 Uno 1'25 ptas. 12 ptas. docena.—De venta en esta Administración

LA HEROINA DE CASTELLFORT

EPISODIO CARLISTA

Historia completa de esta brava mujer, que en la pasada guerra empuñó las armas a 1'50 pesetas ejemplar

FOLLETOS DE PROPAGANDA REQUETENÓFILA

a 2'50 pesetas el 100

VAN PUBLICADOS:

N.º 1.—Esbozo del Programa Tradicionalista

» 2.—¿Por qué nos llamamos Legitimistas.

CANTOS A LA TRADICION

Tomo de poesías carlistas

UNA PESETA EJEMPLAR

LOS CRÍMENES DEL LIBERALISMO

POR

JUAN MARIA ROMA

Libro de 128 páginas con cubiertas en colores que acaba de ponerse a la venta en todas las librerías de España

UNA PESETA

Añadiendo a su importe 0'30 pesetas se manda certificado